

Fecha: 14-01-2026

Medio: El Mercurio

Supl.: El Mercurio - Cuerpo C

Tipo: Noticia general

Título: Opción de Carter en Seguridad no convence a toda la derecha y crece incomodidad por conformación del próximo gabinete

Pág. : 2

Cm2: 1.343,7

VPE: \$ 17.650.450

Tiraje:

126.654

Lectoría:

320.543

Favorabilidad:

No Definida

## CÓMO SE CONFORMARÍA EL EQUIPO DE MINISTROS DE JOSÉ ANTONIO KAST



J. P. GUZMÁN,  
A. ASTUDILLO y A. GUZMÁN

Incomodidad. Esa es una palabra que se empieza a repetir dentro de las filas de Chile Vamos sobre cómo está quedando armado el gabinete del Presidente electo, José Antonio Kast, el cual será presentado de forma oficial en seis días más. La preocupación con la que quedaron en el equipo ministerial, como acusan en la centroderecha, se sumaron críticas de congresistas por la posible designación del senador electo Rodolfo Carter en Seguridad.

Según distintas fuentes, el próximo mandatario se habría decantado por el exalcalde de La Florida para asumir un secreto de Estado que sería el cargo del "coordinador" de la segunda república en el gobierno. Sin embargo, aún está pendiente que el exedil confirme su disponibilidad, en una decisión que no es sencilla para él, reconocen en su entorno, pues significaría un costo político tras su contundente victoria la semana pasada en La Araucanía, lo que le asustaría a su escuadra por ocho días.

De hecho, al "El Mercurio", el actual jefe comunal de La Florida, Daniel Reyes (ind.) —uno de los políticos más cercanos a Carter—, reconoce sus aprensiones frente a la posibilidad de que su predecesor acepte el ofrecimiento. "Mi opinión es que en las condiciones actuales, con la falta de facultades con que cuenta el ministerio, con la falta de experiencia en el manejo de inteligencia y que ni siquiera se cuenta con las Regías de Uso de la Fuerza (RUF), creo que no están dadas las condiciones para asumir en un ministerio como ese", dice.

"Si queremos un cambio significativo..."

A Además, agrega Reyes, "si queremos tener un cambio significativo en el gobierno, necesitaremos un Ministerio de Seguridad con un brazo operativo muy potente y las herramientas legales para poder generar un cambio en las condiciones de seguridad que hoy azotan al país".

Desde RN, en tanto, surgieron críticas a la posible designación de Carter. Para la diputada Ximena Ososki, quien ha sido históricamente la tenedora de la comisión de Seguridad, hay tenido una disputa política en el distrito 12 con el hermano del exalcalde, "en los últimos dos años que él fue alcalde, en todos aquellos debates que afectan a la ciudadanía, en vez de disminuir, aumentaron (...) Entonces, me parecen que es importante que él desle los indicadores que tal vez podrían, para mi gusto, insistir, asumir que algo que es tan importante".

Motivos distintos esgrime su par y senador electo por Valparaíso, Andrés Longton, quien integra la comisión de Seguridad de la Cámara. Aunque a su juicio el

En Chile Vamos y el P. Nacional Libertario preocupa la poca presencia que tendrán en ministerios:

## Opción de Carter en Seguridad no convence a toda la derecha y crece incomodidad por conformación del próximo gabinete

Especial reticencia genera en el sector la idea de sacar del Congreso a un senador recién electo. Además, cercanos al exalcalde advierten que la cartera no cuenta con las facultades necesarias.



El 15 de diciembre, todos los partidos que apoyaron a Kast en segunda vuelta se reunieron con él en "La Morena chica" para iniciar el trabajo en conjunto.

exedil sí cumple con las condiciones para el cargo, acausa: "Esto chocó evidentemente con la voluntad expresada por la gente en La Araucanía. Yo personalmente, para lo mejor, no me pongo en contra de nadie que quiera ser elegido senador por ocho años, no asumo cargo ni siquiera un día".

En tanto, diputados del P. Republicano admiten que debe ser algo "exceptional". "No es algo deseable que un parlamentario salga del cargo para asumir un ministerio, pero si hemos tenido casos en nuestros países, donde eso ha ocurrido, no ocurren en circunstancias especiales, extraordinarias, para casos muy puntuales. Yo creo que efectivamente hay casos y casos, entonces, no siendo algo deseable, si es algo que puede ocurrir", comenta el congresista por La Araucanía Silvano Araya.

En la eventualidad de que ocurría, entender que sería algo extraordinario y que podría responder a un tema muy particular (...). Particularmente, el Ministerio de Seguridad sería uno de los aquellos casos muy especiales, donde el perfil de la persona que

esté a cargo (es) uno que probablemente no quiera cumplirlo", afade.

Mientras que el presidente de la comisión de Seguridad de la Cámara, Cristián Araya, si se cuadra con la opción de Carter. "Traer a los mejores hombres y mujeres en los ministerios es fundamental. Confío en el criterio del Presidente", afirma.

Desde el oficialismo, el diputado Raúl Leiva (PS), quien es parte de la misma comisión, añade que "claramente un perfil de excaldero es habitante para comprender y enfrentar sistemáticamente el fenó-

### ■ Qué pasará con el escaño senatorial del exalcalde si asume en Seguridad

La opción de que el senador electo Rodolfo Carter asuma como ministro de Seguridad ha generado interrogantes respecto de lo que pasaría con su escaño senatorial en La Araucanía, donde fue primera mayoría en los últimos comicios.

Arturo Fernández, abogado y académico de UC, explicó a "El Mercurio" que "si se le nombra ministro de Estado luego de haber jurado y entrado en ejercicio en el cargo de senador, pierde el cargo de senador y continúa como ministro".

En ese caso, operaría la causal de cesación por incompatibilidad y quedaría libre el escaño en la

Cámara Alta. En concreto, según Fernández, se aplicaría la regla de la vacancia: "El perdido responde designia al reemplazante" de Carter, o sea, el Republicano.

"Pueden anunciar que lo van a nombrar, pero no pueden nombrarlo. Juridicamente, el nombramiento tiene que hacerlo un minuto después", enfatizó el exministro del TC Jorge Correa Sutil.

"Puede naturalmente expresar su intención en nombrarlo (a Carter) y eso tiene efectos políticos, comunicacionales, pero no son vinculantes desde el punto de vista del derecho público", concluyó Fernández.

menos delictual. Ahora bien, una problemática adicional es que quien asuma sea un parlamentario electo, que le impide asumir inmediatamente y el costo para la ciudadanía que votó por él. Adicionalmente, quien se reúna en la comisión plenaria es un factor adicional de polémica".

Sedini: "Tremendo trabajo" de Carter

Ayer, Mara Sedini, vocera del Presidente electo, fue consultada por el tema y aunque no confirmó que Carter sea la carta para Segur

edad, sí defendió su gestión. "Todos hemos sido testigos del tremendo trabajo que hizo Rodolfo Carter en La Florida. Enfrentó la delincuencia, enfrentó el narcotráfico con profundo coraje, valentía, con las herramientas con las que contaba hizo una diferencia a nivel social. En su calidad, yo creo que tenemos esa tipo de personas en nuestra política. Ahora, más allá, voy a insistir en que el nombramiento del gabinete depende exclusivamente del Presidente electo y yo no vamos a hacer cargo de especulaciones", advirtió.

Este debate se da en un momento en que la conformación del gabinete empieza a preoccupar en los aliados del mandatario electo. En las filas de Chile Vamos incomoda que, probablemente, se queden con solo dos cañones (la UDI en Interior y RN en Seguridad), lo que generaría que en las subsecretarías haya más espacio para los partidos.

En tanto, no es segura la integración del P. Nacional Libertario que, a través de su presidente, Johannes Kaiser, ya mostró su disconformidad respecto a cómo se está llevando el proceso.

## El "debut" de Sedini como vocera: defendió gestión de Kast, tras negativa peruana a corredor migratorio

Luego de que el Presidente peruano, José Jerí, descartase la idea del corredor humanitario —propuesta por el mandatario electo, José Antonio Kast, en la reunión que sostuvieron la semana pasada en Lima—, la vocera Mara Sedini defendió que "ayer ayer al republicano, por primera vez, desde su victoria el pasado 14 de diciembre".

"No hay ningún fracaso, todo lo contrario, la agenda migratoria del Presidente electo toma forma; las distintas conversaciones con los mandatarios de otros países, tanto telefónicas como presenciales, han demostrado la capacidad del Presidente electo, José Antonio Kast, de poder conversar, llegar a acuerdos y adelantar una agenda antes del 11 de marzo", afirmó Sedini al "debutar" en el papel que cumpliría a contar del 11 de

marzo como ministra de la Segeob. "Las declaraciones del Presidente de Perú no nos desvían de la agenda. Seguimos orientados en las distintas y profundas medidas que se van a implementar a partir del 1 de marzo y las conversaciones siguen siendo muy activas, pero a partir de las próximas semanas, también de los próximos meses, se van a profundizar relaciones con los distintos mandatarios, se van a llevar propuestas y se seguirá conversando respecto a esta prioridad", remarcó.

Sobre el corredor humanitario aseguró que "es una de las propuestas que se plantean a los distintos países, que queda mucho por seguir conversando y establecer seguros de que vamos a llegar a puerta". Desde el entorno del Presidente electo reconoció que en las últimas semanas

había voces que advertían que el tema del corredor humanitario podía convertirse en uno complejo ante la dificultad de que otros gobiernos aceptasen el ingreso de migrantes irregulares a su territorio. Así, apuntan a que nunca fue el foco del Plan Escudo Fronterizo, sino una opción en el evento de que una oleada de venezolanos quiera retornar a su país.

El viaje a Perú

En sus estudias en Ecuador y Argentina, Kast abordó el tema con las autoridades de dichas naciones, en una medida que fue trabajada junto a su equipo de seguridad que elaboró el Plan Escudo Fronterizo.

La semana pasada, previo a su viaje a Lima, el futuro Presidente explicó que

buscaban "ver cómo podemos habilitar todas las medidas para generar este corredor humanitario para que aquellas personas que quieran volver a su patria, porque son migrantes forzados, lo puedan hacer". En su campaña plantearon distintas alternativas.

Añadió que una "complicación" que tenía la propuesta "se ha ido despejando", haciendo alusión a la captura de Nicolás Maduro por parte de Estados Unidos. "Esperamos que eso se resuelva bien, que se vuelve a recuperar la democracia plena en Venezuela. Pero en el intertanto tenemos que seguir avanzando entre los países vecinos que nos hemos visto afectados por esta situación para buscar alternativas. Y eso es lo que he mos estado haciendo", agregó.

Sin embargo, una semana después de

este viaje, el Presidente peruano descartó la viabilidad de dicha opción. "Una de las primeras medidas que hablamos considerado como alternativa, como escenario, la hemos descartado, a propósito de nuestra conversación con el Presidente y sostuve que era una opción que era más viable", aseguró.

"Yo no puedo permitir que ingresen de forma irregular migrantes a nuestro país. El problema de nuestro país, que se desencadenó con el tema de la inseguridad, es justamente la migración irregular porque también vienen prácticas que han contaminado a nuestro país", agregó. Kast evitado referirse al tema. El lunes a su salida de "La Moneda chica" se limitó a señalar "todo va a estar bien" y dejó las respuestas por el asunto en manos de su probable vocera de gobierno.

